

DYPA

Dynamiques patrimoine
et culture

RECHERCHES TOPOGRAPHIQUES SUR GEBEL ZAWYIÉ DANS L'ANTIQUITÉ À L'ÉPOQUE ROMAINE - BYZANTINE

Par Madame Faten ALHORANI Discipline : Archéologie

Le gebel Zawiyé est l'un des sept chaînons du massif calcaire qui se trouve dans le nord-ouest de la Syrie. Ce gebel regroupe un ensemble de plus de 300 villages archéologiques dont la plupart remontent à la fin de l'époque romaine et à l'époque byzantine entre les II^{ème} et VI^{ème} siècles.

Mon travail a pour but de constituer l'inventaire archéologique du gebel Zawiyé et à en proposer un commentaire archéologique et historique. Par ailleurs, l'imagerie satellitaire, qui permet d'avoir une vue globale et de connaître, entre autres, les propriétés géologiques des régions concernées, les photos aériennes et les cartes topographiques pour les descriptions à l'échelle des finages et, enfin l'observation au sol avec des relevés ponctuels.

Mes recherches s'effectueront en deux temps :

1) dans un premier temps, le travail théorique s'appuiera sur une recherche bibliographique avec rassemblement des données et informations historiques et géographiques.

2) dans un second temps, le travail pratique sera effectué sur le terrain à l'aide de croquis, de relevés et avec la documentation sur les sites eux-mêmes.

Abstract:

The Gebel Zawiye is one of seven members of the Limestone Massif located in the north-western Syria. This gebel is a collection of over 300 archaeological villages most of which date to the late Roman and Byzantine period between the second and the sixth century. My job is to make an inventory of archaeological gebel Zawiye and give an archaeological and historical comment. The satellite image, which provides a global view and learn about the geological properties of the regions concerned, aerial photos and topographic maps for descriptions on the scale of the vineyard areas and ground observation with occasional readings. My research takes place in two stages: 1) Firstly, the theoretical work based on a literature review with comparisons of data and historical and geographical informations,

2) Secondly, the practical work will be done on the field with sketches, records and documentation of archaeological sites of the gebel Zawiye.

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

Maamoun ABDULKARIM, *Professeur des Universités, à l'Université de Damas, Syrie – Rapporteur*

Bernard GEYER, *Directeur de Recherche, Habilité à diriger des Recherches, au Centre National de la Recherche Scientifique à Lyon – Rapporteur*

Gérard CHARPENTIER, *Ingénieur de Recherche, au Centre National de la Recherche Scientifique à Lyon – Examineur*

Vincent PUECH, *Maître de Conférences, à l'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines – Examineur*

Pascal BUTTERLIN, *Maître de conférences, Habilité à diriger des Recherches, à l'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines – Directeur de thèse*